
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

El sábado 3 de marzo a las 
9:00hs., en nuestra Facultad, 
se llevó a cabo el acto de 
lanzamiento de la Especializa-
ción Docente de Nivel 
Superior en Didáctica de las 
Ciencias de la Computación, 
que se dicta en forma conjunta 
entre la FCyT, la Escuela 
bƻǊƳŀƭ {ǳǇŜǊƛƻǊ άaŀǊƛŀƴƻ 
aƻǊŜƴƻέ ȅ ƭŀ CǳƴŘŀŎƛƽƴ 
Sadosky. 
En la ocasión, la Vicedecana de 
la FCyT, Ing. Rossana Sosa 
Zitto, se dirigió a los presentes 
ŘŜǎǘŀŎŀƴŘƻ άŜǎǘŀ propuesta 
innovadora en nuestra pro-
vincia y en la región, la cual 
nació como un proyecto y hoy 
es una realidad materializada 
en una carrera que desafía 
prácticas docentes convencio-
nales a través de una nueva 
didáctica enfocada en estas 
ciencias que cumplen un rol 
estratégico en el contexto 
ŀŎǘǳŀƭ ȅ ŦǳǘǳǊƻέΦ 

 

 

 

 
 
Por su parte, la Rectora de la 
Escuela Normal Superior 
άaŀǊƛŀƴƻ aƻǊŜƴƻέΣ tǊƻŦΦ /Ǌƛǎ-
tina Demarco, remarcó el rol 
fundamental de los docentes y 
las ciencias de la computación 
en el ámbito escolar. 

 
Esta Especialización tiene 
como objetivo principal formar 
docentes en la enseñanza de 
las ciencias de la computación, 
con énfasis en el pensamiento 
computacional y la programa-
ción, y la especificidad de sus 
aspectos pedagógicos y didác-
ticos para ser aplicados signi-
ficativamente en entornos 
educativos diversos. 

 
 

La misma se lanzó con un 
total de 120 alumnos y un 
cuerpo docente especializado 
proveniente de las institu-
ciones mencionadas. 

 
 
Luego del acto inaugural, la 
asesora pedagógica de la 
Fundación Sadosky, Politóloga 
Mara Borchardt disertó la 
ŎƘŀǊƭŀ ŘŜōŀǘŜ άΛtƻǊ ǉǳŞ ŀ ǘŀƴ 
pocas mujeres parece inte-
resarles las Ciencias de la 
Computación? ¡Preguntemos 
a aquellas que no les 
ƛƴǘŜǊŜǎŀƴΗέΦ 
 

 

Comenzó la especialización docente orientada a la didáctica de la computación  

Especialización de Nivel Superior en Didáctica de Ciencias de la Computación  

ó 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Durante el 13, 14 y 15 de abril se 
llevó a cabo en Concepción del 
Uruguay la Expo Concepción 
2018, evento que tuvo como 
objetivo generar una muestra 
Industrial, Comercial y de Educa-
ción Superior en la ciudad, recu-
perando aquellas exposiciones 
de igual carácter desarrolladas 
en los años ́80 y poder mostrar 
las potencialidades de la cuidad. 

 

La organización estuvo a cargo 
del Municipio, formándose una 
comisión organizadora en la que 
fue parte el Vicerrector de la 
UADER, Ing. Juan Bózzolo, y el 
equipo de gestión de la Facultad 
de Ciencia y Tecnología Sede 
local, encabezado por la 
Vicedecana, Ing. Rossana Sosa 
Zitto. 
La Ing. Sosa Zitto destacó el 
arduo trabajo del equipo de 
ƎŜǎǘƛƽƴ ǇƻǊ ǘǊŀōŀƧŀǊ άŎƻŘƻ ŀ 
ŎƻŘƻέ Ŝƴ ƭŀ ƻǊƎŀƴƛȊŀŎƛƽƴ Ŏƻƴ ǳƴ 
gran compromiso, al igual que 
los alumnos, docentes, inves-
ǘƛƎŀŘƻǊŜǎΣ ŜƎǊŜǎŀŘƻǎΣ άǉǳƛŜƴŜǎ 
aunaron todas sus ganas y 
capacidades para demostrar lo 
que la FCyT es: una institución 
que crece y forma profesionales 
de excelencia y ciudadanos 
involucrados en el territorio y 
comunidad. Sin dudas, estamos 
ƻǊƎǳƭƭƻǎƻǎ ŘŜ ƴǳŜǎǘǊŀ CŀŎǳƭǘŀŘέΦ  
 

 
 
 

La actividad contó con la 
presencia de 69 empresas y 
comercios y 112 stands. En este 
sentido, la Facultad se ubicó en 
el Pabellón de Ciencia y Tecno-
logía, junto a otras instituciones 
educativas, INTA e INTI. Allí, los 
integrantes de la FCyT trabaja-
ron con gran dedicación 
durante los tres días, exponien-
do e interactuando con los 
visitantes con sus proyectos de 
vinculación e investigación. 

 

Además, el Ing. Antonio Foti, 
docente de la Facultad, disertó 
en los Seminarios Tecnológicos 
ƭŀ ŎƘŀǊƭŀΥ ά[ŀǎ ǊŀŘƛŀŎƛƻƴŜǎ ƴƻ 
ionizantes y las comunicaciones 
ƛƴŀƭłƳōǊƛŎŀǎ ǎǳǎǘŜƴǘŀōƭŜǎέΣ 
ante un importante número de 
asistentes. 

 
Cabe destacar, que el espacio 
siempre se mostró con una 
cuantiosa presencia de perso-
nas de diferentes sectores, cu-
riosos por conocer los proyec-
tos presentados por los grupos 
de trabajo, los cuales eran: 
Balanza Continua, Banco 
Hidráulico y Celda flexible de 
 
 
 
 
 

entrenamiento; Sistema de ad-
quisición de datos para moni-
toreo de eventos en inverná-
culos; Ninka Rice; Equipo 
Analizador de Espectros; "Tec-
nologías Inclusivas Móviles para 
el desarrollo social y educativo 
ŘŜ ǇŜǊǎƻƴŀǎ Ŏƻƴ ŘƛǎŎŀǇŀŎƛŘŀŘέΤ 
y Kits de Robots. 
Asimismo, a través de la 
realización de un video del área 
de comunicación de las Sedes 
Oro Verde y Concepción del 
Uruguay, se mostró a través de 
un televisor otros proyectos de 
la casa de estudios, además de 
ƭƻǎ ŜȄǇǳŜǎǘƻǎΥ ά{ƛǎǘŜƳŀ !ǳǘƻ-
matizado para el tratamiento 
del agua aplicado a la gestión de 
la cadena de agregado de valor 
ŀǾƝŎƻƭŀέΤ Ϧ{ƛǎǘŜƳŀ ŘŜ ŘŜǘŜŎŎƛƽƴ 
de CO2 para bolsas silos";  y 
Kronos Móvil. 

Además, se aprovechó la 
instancia para interactuar con 
actores del medio, como lo son 
empresas y organizaciones. 
άwŜǎǳƳƻ Ŝƴ ǇƻŎŀǎ ǇŀƭŀōǊŀǎ ƭƻ 
que vivimos estos tres días: 
Compromiso, Orgullo y Pasión. 
GRACIAS a todos los que lo 
hicieron posible: alumnos, do-
centes, investigadores, egresa-
dos y equipo de gestión de 
ƴǳŜǎǘǊŀ CŀŎǳƭǘŀŘέΣ ŦƛƴŀƭƛȊƽ ƭŀ 
Vicedecana. 

 

 
 
 

 

Exitosa participación en la Expo Concepción 2018  

ó 

 

 



 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Bajo Resolución -2018-247-APN-
MCT el Ministerio de Ciencia, 
Tecnología e Innovación Produc-
tiva de la Nación resolvió 
adjudicar el aporte definido 
para la ejecución del pro-
yecto: ά{ƛǎǘŜƳŀ Automatizado 
para el tratamiento del agua 
aplicado a la gestión de la 
cadena de agregado de valor 
ŀǾƝŎƻƭŀέ, correspondiente al 
concurso del Consejo Federal de 
Ciencia y Tecnología (COFECYT) 
ǊŜŦŜǊŜƴǘŜ ŀ ƭŀ ƭƝƴŜŀ άtǊƻȅŜŎǘƻǎ 
Federales de Innovación Pro-
ductiva ς Eslabonamientos 
tǊƻŘǳŎǘƛǾƻǎ ±ƛƴŎǳƭŀŘƻǎ нлмсέΦ 
Este proyecto implicó un trabajo 
conjunto entre la Facultad de 
Ciencia y Tecnología Sede Con-
cepción del Uruguay de la 
Universidad Autónoma de Entre 
Ríos (FCyT-UADER) y el Centro 
de Investigación en Entre Ríos 
del Instituto Nacional de Tecno-
logía Industrial (INTI), siendo sus 
responsables técnicos el Ing. 
Eduardo Velázquez y el Lic. 
Mariano Minaglia. 
El objetivo del mismo implica 
resolver la problemática de la 
dureza, concentración de sales y 
minerales del agua en un sector 
productivo crucial en nuestra 
provincia, como lo es el avícola: 
ά9ƭ ŀƎǳŀ Ŝǎ ǳƴ ǊŜŎǳǊǎƻ ƴŀǘǳǊŀƭ 
con potencial a ser mejorado,  
 

 

un sistema de regeneración y 
auto control, de bajo man-
tenimiento, comunicado con 
tecnologías actuales y de bajo 
costo. Así también, más allá de 
desarrollar e implementar un 
equipo automatizado para el 
tratamiento de agua como una 
innovación de producto, pre-
tende mejorar las capacidades 
técnicas de gestión del agua en 
las personas que trabajan en 
granjas agrícolas, facilitando el 
control de calidad de las 
mismas por parte de las 
empresas frigoríficas, como 
innovación organizacional. 
Por tanto, estas acciones 
impactarán positivamente en 
las condiciones alimenticias y 
ambientales claves para au-
mentar el rendimiento pro-
ductivo de la granja tanto en la 
ecuación de convertibilidad 
proteica como en la reducción 
de la tasa de mortalidad y 
lesiones al producto, en pos de 
mejorar la competitividad de la 
unidad productiva e indirecta-
mente contribuir efectivamente 
a las condiciones de trabajo, en 
el ambiente laboral, optimi-
zando la calidad de vida de las 
personas que habitan y tra-
bajan en granjas avícolas, y 
resolviendo sus problemas de 
carácter ambiental y de salud. 
 

 

 

 

 

Nuestra Facultad e INTI ganan convocatoria nacional  

 
ya que actualmente muchos 
sufren de concentraciones de 
sales inorgánicas en abundancia 
afectando a los sistemas de 
distribución por las incrusta-
ciones generadas en caños,  
salida de los equipos, como ser 
bebederos, produciendo proble-
mas de goteo y aumento de 
humedad en la cama, y así 
aumento de incidencias de ul-
ceras en las garras, infecciones, 
mal formaciones del animal, y 
hasta intoxicaciones por el 
amonio liberado. Así también, 
los reguladores de temperatura 
y humedad son obstruidos en 
los orificios por las sales, no per-
mitiendo regular estas variables 
en temporada de altas tem-
peraturas, aumento la vulnera-
bilidad del animal hasta la 
ƳǳŜǊǘŜέΣ ǇƭŀƴǘŜŀ Ŝƭ ǇǊƻȅŜŎǘƻΦ 
Cabe destacar que Entre Ríos 
concentra el 55% de las granjas 
de engorde a nivel nacional, 
habiendo un total en el país de 
5700. 
En este sentido, ambas 
instituciones aunaron trabajo y 
capacidades para realizar un 
dispositivo a través del cual se 
trate de manera automatizada e 
integrada la calidad inorgánica 
del agua y la presencia de 
microorganismos no deseados 
en un producto autónomo con  
 

 
 

 

 

 
 

 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ante la cuantiosa presencia de 
alumnos de diversas carreras, 
el lunes 26 de marzo, en el 
salón de actoǎ ά!ƭŜƧƻ tŜȅǊŜǘέ 
del Colegio Superior del 
Uruguay, se llevó a cabo la 
charla: άΛvǳŞ hacer frente a la 
violencia? Mitos y Realida-
ŘŜǎέ, en el marco de la Agenda 
M. La misma fue organizada 
por nuestra Facultad en 
conjunto con el Área de la 
Mujer de la Municipalidad de 
Concepción del Uruguay y el 
Servicio de Salud Mental del 
IƻǎǇƛǘŀƭ άWǳǎǘƻ WƻǎŞ ŘŜ 
¦ǊǉǳƛȊŀέΦ 
 

 

 

 

 

Las disertantes fueron la Lic. 
Ivana Magdalena Seró (psicó-
loga), quien abordó desde su 
materia la conceptualización 
de la violencia y las formas en 
que se materializa; y la Lic. 
María Laura Vergara (asis-
tente social), que, desde su 
lugar, habló sobre las 
herramientas legales y asis-
tencia a las víctimas de 
violencia, resaltando que en el 
Dpto. Uruguay se reciben en 
promedio 80 denuncias men-
suales en el Juzgado, 50 de las 
cuales se tratan de violencia 
familiar, mientras que las 30 
restantes de violencia de 
género. 

 
 
 

 

 

 

 

 
 

Gran convocatoria en la charla sobre los mitos y realidades de la 

violencia  

 

 

 

Articulando acciones  

 

 

 

 
 

 

En el mes de abril, la 
Vicedecana de nuestra Facul-
tad, Ing. Rossana Sosa Zitto; 
junto con la Subsecretaria de 
Extensión, Lic. Lourdes Para-
long y la abogada del equipo 
de Redes con la Comunidad 
de Anses, Abg. Paula Amor, 
mantuvieron una reunión con 
el fin de articular acciones 
conjuntas en el marco de un 
proyecto de la entidad 
nacional. 
El objetivo es sumarnos al 
¢ŀƭƭŜǊ άtƻǊ ǳƴŀ {ŜƎǳǊƛŘŀŘ 
{ƻŎƛŀƭ ŀƭ ŀƭŎŀƴŎŜ ŘŜ ¢ƻŘƻǎέΣ 
buscando acompañar a la 
 

 

 

todos y cada uno de los 
ciudadanos, y que aquellos 
adquieran un rol activo en 
este sentido. 
El taller estará dirigido a los 
alumnos y se planteará poste-
riormente el dictado de otros 
en el marco de la Dirección de 
Redes con la Comunidad de 
Anses. 
 

 

población argentina a través 
de brindar herramientas espe-
cíficas que posibiliten el 
acceso a las diferentes pres-
taciones y programas que 
otorga el Sistema de Segu-
ridad Social en la Argentina, y 
facilitar la inclusión a las 
mismas a todos los ciudada-
nos. 
Se busca que los jóvenes 
logren aprehender el con-
cepto de Seguridad Social, 
como conjunto de medidas 
públicas para la protección de 
la salud y el bienestar social 
que el Estado debe garantizar  
 

 

 

ά¦ƴƻ ŘŜ ƭƻǎ ƎǊŀƴŘŜǎ ǇǊƻōƭŜ-
mas es que hay muchos casos 
de reincidencia debido a la 
violencia económica ejercida 
ǎƻōǊŜ ƭŀ ǾƝŎǘƛƳŀέΣ ǎƻǎtuvo 
Vergara. 

 
Además, se enfatizó en que la 
conducta violenta es un 
delito, por lo que es fun-
damental realizar la denuncia; 
y en que el Nuevo Código Civil 
impide el levantamiento de 
denuncias cuando se tratan de 
violencia familiar. 
Durante la charla, los asis-
tentes tuvieron la oportu-
nidad de realizar preguntas y 
participar de actividades pro-
puestas por las disertantes. 
 
 
 

 

 

 

 

 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Debatiendo sobre la didáctica de las ciencias  

 

 

 
 

 

El miércoles 25 de abril, en 
nuestra Sede, el Dr. José 
Manuel Perdomo Vázquez, 
proveniente de Cuba y quien 
posee 50 años de experiencia 
en la Educación Superior, 
disertó en la charla "Proble-
mas actuales en la Didáctica 
de las Ciencias". De la misma 
participaron alumnos y do-
centes de los Profesorados de 
nuestra casa de estudios. 

 

Frente a más de 60 asistentes, 
el Dr. Vázquez sostuvo, entre 
muchas cuestiones, la impor-
ǘŀƴŎƛŀ ŘŜ άǾŜǊέ ŎƻƳƻ ƭƻ ƘŀŎŜƴ 
los niños, quienes son los que 
no han perdido la capacidad 
de asombro ante las peque-
ñas cosas. 

 

 
 

 

Además, la importancia de 
ŘƛǎǘƛƴƎǳƛǊ ŜƴǘǊŜ άƛƴǎǘǊǳƛǊέ ȅ 
άŜŘǳŎŀǊέΣ ƘŀōƛŜƴŘƻ ǳƴŀ ŘƛŦŜ-
rencia muy importante. 
En este sentido, debemos 
recordar que desde nuestra 
Facultad se dicta la Especia-
lización en Educación Científica, 
la cual se enfoca en la 
didáctica, y que este año se 
comenzará a dictar la segunda 
cohorte. 

 

Sobre el Dr. José Manuel 
Perdomo Vázquez. 
Miembro del Centro de 
Estudios de Educación de la 
Universidad CenǘǊŀƭ άaŀǊǘŀ 
Abreu de Las Villas. Graduado 
de Profesor de Secundaria 
Básica (1967) y Profesor Supe-
rior de Física (1971). Se 
especializado en Didáctica de la 
Educación Superior, Didáctica 
de las Ciencias, Didáctica de la  

la Física, Comunicación Cientí-
fica, Metodología de la Inves-
tigación, Teoría, Diseño y 
Evaluación Curricular. Es 
Profesor Titular y Consultante, 
del Centro de Estudios de 
Educación de la UCLV. Doctor 
en Ciencias Pedagógicas (Kiev, 
Ucrania 1980). 50 años de 
experiencia en la Educación 
Superior. Ha formado más de 
20 Máster en Educación y 18 
doctores en Ciencias Pedagó-
gicas. Ha publicado como 
coautor en 3 libros y 2 mono-
grafías, artículos sobre educa-
ción. Participa como miembro 
de Tribunales de categorías 
docentes de la especialidad 
Física de la UCLV. Miembro 
del claustro de Maestría en 
Ciencias de la Educación y del 
doctorado en Ciencias Peda-
gógicas de la UCLV. Ha 
colaborado en proyectos de la 
UNESCO. 

 

 

Capacitación de RCP a nuestro personal  

Geriátrico"  

 

 
 

 

El miércoles 7 de marzo, en 
nuestras instalaciones, los 
Bomberos Voluntarios de San 
José brindaron una capacita-
ción de Reanimación Cardio-
pulmonar a nuestro personal 
administrativo y docente, 
como parte del proceso de 
formación interna que lleva a 
cabo esta Sede. 
La capacitación contuvo un 
fuerte componente práctico 
para que los asistentes  

 
 
 

adquieran rápidamente los 
conocimientos y los asimilen 
para poder replicar a su 
entorno. 
No sólo se dio reanimación 
cardiopulmonar adaptado a 
distintos grupos etarios, sino 
también en el caso de que 
una persona convulsione o se 
atore con algún alimento 
obstruyendo sus vías aéreas. 
Desde la Facultad agradece-
mos profundamente a los 

 
 
 

los Bomberos Voluntarios de 
la ciudad de San José, espe-
cialmente a Alejandro Correa 
y Andrés Boujon, quienes 
dictaron el curso. 

 

 
 
 



 

 

En el marco del proyecto de 
investigación "Tecnologías 
Inclusivas Móviles para el 
desarrollo social y educativo 
de personas con discapaci-
dad" (Resolución CS 054-18) 
que viene trabajando un 
equipo de investigadores de la 
C/ȅ¢ Ƨǳƴǘƻ Ŏƻƴ CǳƴŘŀŎƛƽƴ ά[ŀ 
/ŀǎƛǘŀέΣ Ŝƭ Ŏǳŀƭ ŎƻƴǎƛǎǘŜ Ŝƴ Ŝƭ 
desarrollo de un Comunicador 
Pictográfico para Carolina 
(paciente de la Fundación), el 
jueves 15 de marzo le rea-
lizaron una visita para hacer 
testeos del software y recabar 
datos para el diseño de la 
electrónica adaptada al 
proyecto. 

 
 
 
 
 

 

 
 
Se trata de un Comunicador 
Pictográfico Social y Educativo, 
con un Hardware adaptado a 
las necesidades de las perso-
nas, detectando sus capaci-
dades y no, por el contrario, la 
discapacidad. 
El objetivo, en este caso, es que 
Carolina pueda comunicarse, 
brindándole mayor autonomía 
y, por tanto, una mejor calidad 
de vida a través de una 
verdadera inclusión social. 
En cuanto a su funcionamiento, 
el hardware "pulsador" será 
mediante un dispositivo elec-
trónico que se activará con el  

 
 
 
 

pulgar, siendo el único 
movimiento muscular que ella 
controla. 
La Directora de este proyecto 
inclusivo es la Lic. Emilce Cas-
tillo, siendo el Co-Director el 
Lic. César Fus y, como Ase-
sora, la Ing. Rossana Sosa 
Zitto. Los integrantes son: Ing. 
Eduardo Velázquez, Prof. Day-
si Prieto, Biotec. Mariana 
Fernández Preisseger, Prof. 
Silvina Meloni, Vet. Eugenia 
Sieburger, Lic. Emanuel Di-
mmier, Prof. Evelyn Curuchet, 
Prof. Agustín Brutten, Lic. Ale-
jandra Marquesin, y el alumno 
de la Lic. en Automatización y 
Control de Procesos Indus-
triales Bruno Follonier. 
 

 

Apostando a la inclusión a través de la tecnología  

Geriátrico"  

 

 
 

 

 

Participación en Jornada de Extensión  

ó 

Geriátrico"  

 

 
 

 

 

Con el propósito de generar 
un espacio de intercambio, 
reflexión y debate en torno a 
la Extensión Universitaria y 
sus diversas manifestaciones y 
experiencias, la Red de 
Universidades Provinciales 
(RUP) convocó a sus insti-
tuciones miembros a la 1° 
Jornada de Extensión de Uni-
versidades Provinciales. El 
evento se llevó a cabo el 
jueves 12 de abril en Paraná, 
siendo anfitriona la UADER. 
En este marco, el Profesorado 
en Biología de nuestra Sede 
bajo la modalidad de 
conversatorio, presentó la  
 

 

 
 

disertación ά/ƻƴǎǘǊǳŎŎƛƽƴ ŘŜ 
espacios verdes urbanos: 
incentivando la integración de 
las personas adultas mayores 
en las actividades comuni-
ǘŀǊƛŀǎ ǳƴƛǾŜǊǎƛǘŀǊƛŀǎέΣ ǇŀǊǘƛŎƛ-
pando Carolina Miño, Alicia 
Egel y Emiliano Durrels. 
 

 

 
 
 
 

 

El equipo extensionista 
conformado por los claustros 
docentes, graduados y alum-
nos está integrado por Maria-
na  Pioli, Carolina Miño, Alicia 
Egel,  Norma Monteverde, 
María Pizzotti y Emiliano 
Durrels. 

 
 

 



 

 

 

 

 

Los alumnos del Profesorado 
en Biología de nuestra 
Facultad, Emiliano Durrels, 
Sergio Velzi y Carla Salvini, 
quienes habían obtenido el 
segundo puesto en las 2das. 
Jornadas del Conocimiento el 
año pasado organizadas por el 
Honorable Concejo Deliberan-
te de Concepción del 
Uruguay, finalmente recibie-
ron su premio, tratándose de 
libros de la materia que 
quedarán en la Biblioteca de 
la FCyT a disposición de 
quienes los deseen consultar. 

 

 

 
 
 

 

Los ejemplares fueron entre-
gados en manos del Presi-
dente del HDC, Dr. Martín 
Oliva, y de los concejales 
Guillermo González, Mariane-
la Marclay, Juan Martín Garay 
y María del Carmen Tourfini 
de Córdoba, siendo ésta 
última también docente de 
nuestra casa de estudios. 

 

El Dr. Oliva, aprovechó la 
oportunidad para felicitar 
nuevamente a los alumnos al 
tiempo que los incitó a seguir  

 

 
 
 
 

 

trabajando en ese camino. 
Recordamos que el proyecto 
presentado por los alumnos, 
ōŀƧƻ Ŝƭ ƴƻƳōǊŜ άDŜƴŜǊŀŎƛƽƴ 
!ŎǘƛǾŀέΣ ǎǳǇƻƴƝŀ ǳƴŀ ǊŜǎŜƷŀ 
cronológica de las actividades 
educativas que han desple-
gado relacionadas con la 
comunidad local, las cuales se 
vienen desarrollando en el 
Profesorado en Biología con el 
asesoramiento de las docen-
tes Norma Monteverde, 
Mariana Pioli y Carolina Miño. 
 

 

 

 
 

 

Alumnos de la Facultad recibieron su premio  
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Visitas escolares a nuestro Museo de Ciencias Naturales  
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La Dirección del Museo de 
Ciencias Naturales de la 
Facultad de Ciencia y Tecnolo-
gía Sede Concepción del 
Uruguay recuerda a los esta-
blecimientos educativos, en 
todos sus niveles, que se 
encuentra disponible para 
visitas de estudio gratuitas en 
su sala expositiva. 

 

 
 
 

 

Se ha demostrado que el 
museo se convierte para la 
escuela en una institución que 
le posibilita al estudiante con-
solidar contenidos, explicar 
fenómenos y fortalecer capa-
cidades comunicativas, como 
son el diálogo, el razona-
miento, la comprensión, entre 
otras, que permiten su 
formación integral. 

 

 

 
 
 
 

 

Para acordar visita, escribir 
a: museocienciasnaturalesuad
er@gmail.com 

 
 

 
 

 

 

Nueva adquisición para la Ingeniería en Telecomunicaciones  
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La carrera Ingeniería en Tele-
comunicaciones de nuestra 
Facultad ha adquirido un 
Equipo Analizador de Espec-
tros, con el fin de optimizar y 
brindar mejores prácticas de 
laboratorio en el desarrollo de 
la cursada de los alumnos. 
Se trata de un instrumento de 

ƳŜŘƛŎƛƽƴ άOWONέ, con un 

ancho de banda de 1.5Ghz, y 

generador de barrido incluido.  
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Revalorizando el patrimonio a través de los Adultos Mayores  
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A través del proyecto  ά!Řǳƭǘƻǎ 
Mayores por la ciudad: 
integrando miradas, constru-
ȅŜƴŘƻ ǎŀōŜǊŜǎέ, seleccionado 
en la Convocatoria 2017 del 
Programa "Sueños Mayores" 
del Ministerio de Desarrollo 
Social de la provincia de Entre 
Ríos, se busca que los adultos 
mayores sean protagonistas de 
actividades en el espacio 
público urbano, que posean 
valor formativo, y puedan 
plasmarse en producciones 
artístico-culturales. De esta 
manera, se revaloriza el patri-
monio cultural y ambiental de 
Concepción del Uruguay a 
través de la actividad parti-
cipativa. 
 

 
Este proyecto fue presen-
tado en el marco de un tra-
bajo interinstitucional entre 
la Facultad de Ciencia y 
Tecnología Sede Concepción 
del Uruguay, la Dirección de 
Adultos Mayores del Muni-
cipio y otros actores 
individuales que actualmen-
te se desempeñan a través  

 
 
 

 

de diferentes actividades con 
adultos mayores.  
Cabe destacar que el mismo 
fue declarado de Interés 
Institucional de la FCyT bajo 
Res. CD N°134-18, y de Interés 
Municipal por el Honorable 
Concejo Deliberante urugua-
yense. 
Las actividades del proyecto 
consisten en realizar reco-
rridos por diferentes espacios 
destacados por su historia y 
patrimonio de la ciudad, 
siendo guiados por especia-
listas en el tema. Con esto, se 
busca promover la participa-
ción de los adultos mayores 
desde sus vivencias en la 
historia de la comunidad, 
enriqueciendo las actividades 
y superando la óptica de mero 
testigo del paso del tiempo. 
Así, en cada sitio se realizará 
una explicación clara y sencilla 
de los mismos, destacando su 
importancia e interés para los 
ciudadanos, el valor de con-
tribuir a su cuidado y difundir 
estas prácticas hacia la 
comunidad.  
 

 

 
 
 
 

 

Recientemente, se comenzó 
con el primer recorrido en el 
BŀƭƴŜŀǊƛƻ aǳƴƛŎƛǇŀƭ άLǘŀǇŞέΣ 
 donde se repasó los hechos 
históricos acaecidos en el 
lugar, teniéndose la interven-
ción como guía del Prof. Omar 
Gallay. Allí, Intervinieron adul-
tos mayores del Hogar 
Geriátrico Municipal y del 
Hogar San Vicente. 
Como se evidencia, los benefi-
ciarios primarios de estas 
acciones son las personas 
adultas mayores que residen 
en Hogares Geriátricos, o 
asisten a Talleres de Estimu-
lación de la Memoria o viven 
en la comunidad y están inte-
resadas en la temática. 

 

Lugares próximos a visitar: 
casco centro histórico de la 
ŎƛǳŘŀŘΣ ǇǳŜǊǘƻΣ tŀǊǉǳŜ ά[ŀ 
{ŀƭŀƳŀƴŎŀέΣ ȅ tƭŀȊŀ ά{ŀƴ 
aŀǊǘƝƴέΦ  
Integrantes  
La Directora del proyecto es la 
Mg. Norma Monteverde, y los 
integrantes son: Noelia Ruiz; 
Tca. Iris Martínez, Tca. Claudia 
Vergara, Prof. Omar Gallay, 
Prof. Ana María Ullfig, Lic. 
María Natalia Mentil y Marisa 
Cáceres. 
 

 
 

 

 

Cambios en el Equipo de Gestión de la Facultad  
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El Decano de la Facultad de 
Ciencia y Tecnología, Dr. Jorge 
Noriega, junto a su equipo de 
Gestión, informa a la comu-
nidad educativa que a partir 
del día 6 de abril el Prof. 
Rolando Maradey ha dejado de 
desempeñarse como Secreta-
rio Académico. 

 

La Resolución de desvincula-
ción del Secretario Académico 
fue dispuesta exclusivamente 
por el Decano en uso de las 
facultades que le otorga el 
Estatuto de la UADER (Art. 25, 
incisos a-e-i). 
En este sentido, a quien 
designa el Dr. Noriega como  

 

 

nuevo Secretario Académico es 
al Lic. Fernando Vittar, cum-
pliendo sus funciones en el 
cargo a partir 9/04/2018. 
Siguiendo, el Decano designó 
como Secretario de Bienestar 
Estudiantil al Cdor. Sebastián 
Piñeiro, en lugar de Fátima 
Miño  

 
 


